



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

**Première pelletée de terre pour les nouvelles résidences
étudiantes**

le vendredi 11 avril 2025, à 12 h 45
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Monsieur Mathieu Lacombe, ministre de la Culture et des Communications, ministre responsable de la Jeunesse et ministre responsable de la région de l'Outaouais

Mme Suzanne Tremblay, députée de Hull et adjointe gouvernementale au ministre de l'Éducation

Mme Maude Marquis-Bissonnette, mairesse de Gatineau

M. Jocelyn Blondin, conseiller municipal, du Manoir-des-Trembles-Val-Tétreau

M. Oumar Fofana, conseiller général, AGE-UQO

M. Patrick Duguay, président du CA

Membres du personnel,
Étudiantes et étudiants de l'UQO,

Messieurs Alain Gervais et Gaëtan Beaudoin, propriétaires des Industries CAMA,

Chers partenaires,
Distingué-es invité-es,

Bonjour à toutes et à tous,

Merci d'être ici aujourd'hui, en si grand nombre, pour partager avec nous ce moment porteur d'avenir. Votre présence témoigne de l'importance de ce que nous vivons collectivement.

Aujourd'hui, marque un autre pas dans notre quête d'accessibilité. Ce que nous lançons aujourd'hui n'est pas qu'un chantier de construction. C'est un engagement concret, profondément ancré dans les valeurs qui définissent notre université.

À l'UQO, nous croyons que l'accessibilité à l'enseignement supérieur est un droit, et non un privilège. Nous croyons aussi que chaque étudiante et chaque étudiant, peu importe son origine ou sa situation, devrait avoir les moyens de réussir. Nous croyons enfin que notre mission va bien au-delà de l'enseignement, nous avons la responsabilité de créer des conditions de vie et d'apprentissage qui permettent à chacune et chacun de s'épanouir pleinement.

Ce sont ces convictions qui nous ont guidés dès les premiers instants de ce projet.

Dans un contexte où la crise du logement frappe durement la région, où nos 198 unités actuelles sont pleines, et où les loyers figurent parmi les plus élevés au Québec, il fallait agir pour nos étudiantes et étudiants, pour leur bien-être, pour leur avenir.

À l'UQO, nous regardions déjà comment bonifier notre offre de logements, convaincus que c'était un levier essentiel pour la réussite de nos étudiantes et étudiants.

Puis, en plein cœur de l'été, durant les vacances estivales, une opportunité inespérée s'est présentée, le gouvernement du Québec annonçait du financement pour les universités dans le cadre du Programme d'habitation abordable Québec (PHAQ).

Ce jour-là, je me souviens très bien avoir dit à notre vice-recteur à l'administration et ressources : « Alain! Fini l'exploration du projet, coulons les fondations! », et sans hésiter, il a relevé le défi avec son équipe de feu, avec conviction et professionnaliste.

À l'automne 2023, nous avons donc déposé notre demande et en janvier 2024, la réponse est tombée, notre projet était accepté.

Ce fut un moment d'émotion, mais surtout, de mobilisation. Nous savions que c'était le début d'un grand chantier au sens propre comme au figuré pour améliorer concrètement la vie de nos étudiantes et étudiants.

C'est alors que nos partenaires ont embarqué pleinement dans l'aventure, en y apportant leur confiance, leur expertise et leur soutien. Leur appui a été essentiel pour passer de l'idée à la réalité.

Je tiens à souligner tout particulièrement l'implication de l'AGE-UQO, du comité choc, du conseiller municipal Daniel Champagne, ainsi que de la députée de Hull, madame Suzanne Tremblay pour son appui, son écoute et ses conseils, et de la mairesse Maude Marquis-Bissonnette, qui a même convoqué un conseil municipal spécial que pour l'UQO et son projet de résidence. Ce n'est pas rien! Ça témoigne d'un engagement profond envers notre mission universitaire et notre communauté étudiante.

Je veux ici leur dire un merci sincère. Grâce à vous, nous lançons aujourd'hui un projet qui aura un impact durable pour nos étudiantes et étudiants, pour l'Outaouais, et pour les générations à venir.

Les travaux sont maintenant en cours et dans quelques mois, un tout nouvel édifice de six étages s'élèvera ici même, accueillant 152 personnes étudiantes dès la rentrée 2026.

Ce que nous construisons va bien au-delà des murs, ce sont des fondations humaines. Des fondations sociales. Des fondations pour la réussite et ce n'est pas un luxe c'est une nécessité. Parce que 49 % de nos étudiants sont de première génération universitaire, c'est-à-dire qu'ils sont les premiers de leur famille à fréquenter l'université.

À l'UQO, nous sommes donc bien plus qu'un lieu d'apprentissage, nous sommes un véritable levier de transformation sociale. Chaque brique posée pour ces résidences est un pas de plus vers une société plus équitable, où chacun peut rêver plus haut peu importe d'où il vient.

Cette résidence, c'est aussi un milieu de vie vibrant, au cœur de notre campus, qui favorisera les liens, les échanges, l'entraide. Parce que les relations qui naissent à l'UQO nous accompagnent toute une vie ; elles deviennent des amitiés durables, des réseaux professionnels et des ancrages pour la suite du parcours.

Ce n'est pas tout, ces logements viendront également libérer des unités sur le marché privé, permettant à des familles de l'Outaouais d'accéder elles aussi à un toit.

Je suis également très fière de souligner que le contrat de construction a été attribué à une entreprise d'ici, les Industries CAMA, bien enracinée dans la région. Un investissement de plus de 36.6 millions de dollars, qui stimulera l'économie locale et fera rayonner le talent de chez nous.

Fidèle à nos valeurs de durabilité, cette résidence a été pensée pour être accessible à pied, à vélo ou en transport en commun. Située à proximité des services du campus elle contribuera aussi à dynamiser le secteur.

En terminant, je tiens à exprimer une fois de plus ma fierté, une fierté partagée. Fierté de ce que nous bâtissons ensemble. Fierté de voir un projet porteur de sens prendre vie et surtout, fierté de savoir que nous changeons la trajectoire de nombreuses vies.

Ensemble, continuons de bâtir des lieux d'étude, des milieux de vie, des tremplins vers l'avenir. Merci et bonne journée!